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PSDB ‘puxa 
orelha’ de Frota
Ainda sobre a polêmica nas redes 
sociais envolvendo os deputados 
federais Alexandre Frota (PSDB-SP), 
Carlos Jordy (PSL-RJ) e o prefeito de 
Niterói, Rodrigo Neves, o diretório 
do PSDB-Niterói emitiu uma nota 
dando um “puxão de orelha” em 
seu afiliado. Frota havia elogiado 
a administração de Neves, sem se 
atentar ao posicionamento oposi-
cionista dos tucanos niteroienses.

‘Não está 
familiarizado’
“Recém-chegado ao PSDB, o depu-
tado federal Alexandre Frota ainda 
não está totalmente familiarizado 
e a par dos projetos do partido e do 
trabalho desenvolvido por muitos 
de nós, seus representantes. Princi-
palmente em Niterói, cidade com a 
qual ele não tem proximidade [...] 
Talvez por isso desconheça o fato 
de o PSDB de Niterói ser oposição 
à atual prefeitura, inclusive, em sua 
atuação no legislativo municipal e 
denunciando inúmeros casos de 
corrupção desta gestão”, afirma 
trecho da nota do partido que, in-
clusive, conta com o vereador Bruno 
Lessa (PSDB) como pré-candidato 
para as eleições deste ano. 

Ex-ministro é empossado em Maricá

Tomou posse, nesta terça 
(7), o diretor-presidente 
do novo Instituto de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação 
de Maricá (ICTIM), Celso 
Pansera, que é ex-ministro 
de Ciência do governo de 
Dilma Rousseff. O princi-
pal desafio, segundo Celso, 
é preparar Maricá para o 
pós-sal, quando a cidade 
deixará de receber capital 
dos royalties de petróleo. 
“Nosso desafio é construir 
uma economia diversifica-

Elsson Campos/Prefeitura de Maricá

da, moderna e que coloque 
a cidade como referên-
cia nacional em algumas 
áreas”, afirmou Pansera. 

Neves diz que Niterói rejeita Jordy
Um dia depois de os deputados 
federais e ex-colegas de PSL Ale-
xandre Frota (PSDB-SP) e Carlos 
Jordy (PSL-RJ) trocarem farpas na 
internet sobre a administração 
municipal de Niterói, citando no-
minalmente seu prefeito Rodrigo 
Neves, foi a vez o chefe do Exe-
cutivo da Cidade Sorriso “meter a 
colher” na briga.

Neves, respondendo a uma 
postagem de Frota, que o elogiava 
nas redes sociais, afirmou que Jor-
dy é um mentiroso que utiliza-se 
de “robôs e milícias digitais”.

“A mentira é especialidade 
desse rapaz com seus robôs e mi-
lícias digitais. O Carlos Jordy não 
tem coragem para ser candidato a 
prefeito porque sabe que a esma-
gadora maioria da população de 
Niterói o rejeita. Ele teve 90% dos 
votos dele em SG e na Zona Oeste 
do Rio”, postou Neves.

O prefeito de Niterói, em outra 
resposta a Frota, também apro-
veitou para expôr contradição em 
declarações de Jordy, que havia 
afirmado em postagem no último 
domingo que Niterói estaria incha-
da de secretarias e que o chefe do 
Executivo seria “petista”. Segundo 
Neves, a cidade tem 21 secretarias e 
não “mais de 50” como Jordy havia 
afirmado.

“A Prefeitura de Niterói desde 
2016 é 1º em excelência de gestão 
fiscal no RJ (antes portante de 

Polêmica na
televisão
O deputado federal Otoni de Paula 
(PSC-RJ) acionou a Polícia Federal, 
nesta semana, contra a apresenta-
dora Fátima Bernardes. Segundo o 
parlamentar, ela cometeu apologia 
ao cultivo, uso e venda de maconha 
durante seu programa matinal na 
Rede Globo de Televisão. Isto tudo 
porque em uma edição, recebeu a 
cantora Ludmilla, que cantou seu 
hit “Verdinha”, que possui a seguinte 
letra no refrão: “Eu fiz um pé lá no 
meu quintal. Tô vendendo a grama da 
verdinha a um real”. Segundo Otoni 
de Paula, por ser exibido em horário 
comumente assistido por menores 
de idade, “deduz-se que, dentre os te-
lespectadores, estejam considerável 
número de menores”. Bernardes não 
se pronunciou sobre o caso. 

receber volume maior de royalties 
a partir de 2018). A administração 
da cidade possui 21 secretarias (e 
não ‘mais de 50 secretarias’) e há 
anos não sou filiado ao PT”, com-
plementou Neves.

Jordy, que pretende ser can-
didato às Eleições Municipais 
deste ano, por sua vez, não deixou 
barato. Segundo o deputado, que 
é vice-líder do governo na Câmara 
dos Deputados, em Brasília, as afir-
mações do prefeito não procedem.

“Eu que sou mentiroso? Eu tive 
Eu tive 31.435 votos em Niterói 
(quase 12% dos votos válidos da 

cidade), dep. federal mais votado 
da história de Niterói. Seus can-
didatos juntos não somaram nem 
20 mil votos. E vem dizer que a 
esmagadora maioria da população 
me rejeita? Seu desdém cheira a 
medo”, declarou Jordy.

O parlamentar também utili-
zou seu perfil nas redes para fazer 
um balanço sobre o número de 
secretarias e administrações regio-
nais que considera “com status de 
Secretaria”. Segundo ele, o número 
destas é maior do que 50.

Fogo nos teclados – Na tarde do 

último domingo, o deputado fe-
deral Alexandre Frota (PSDB-SP), 
ex-aliado de Jair Bolsonaro e de 
sua ala no PSL, utilizou sua página 
oficial no Twitter para parabenizar 
Neves pelo que considerou como 
um “ótimo trabalho” frente ao 
Executivo do município da Região 
Metropolitana do Rio. Na mesma 
postagem, Frota aproveitou para 
alfinetar seu colega de parlamento 
Carlos Jordy, que é niteroiense e 
tentará se eleger como prefeito.

“Parabéns ao prefeito R. Neves 
de Niterói RJ mostrando como 
se faz gestão. [...] E pensar que o 
palhaço do Carlos Jordy queria 
ser prefeito de Niterói. Prefeito 
realizando um ótimo trabalho e 
Jordy sonhando. Parabéns prefeito 
Neves”, postou Alexandre Frota.

Logo depois, Jordy respondeu 
Frota e teceu duras críticas a pre-
feitura niteroiense.

“Uma das coisas que mais me 
irrita é imbecis que falam sobre o 
que desconhecem. As contas de 
Niterói estão no azul por termos a 
2ª maior arrecadação de royalties 
do estado. Uma administração 
irresponsável inchada e com mais 
de 50 secretarias. Os impostos 
municipais são utilizados basica-
mente para folha de pagamento. 
Aí vem o Alexandre Frota e dá essa 
babada de ovo no petista Rodrigo 
Neves. Parabéns ao prefeito por seu 
mais novo aliado”, publicou Jordy. 

Deputado rejeita
pontos eletrônicos

Feriado em SG
nesta sexta (10)

O deputado federal Fausto Pinato 
(PP-SP) teceu duras críticas à de-
terminação da Secretaria de Gestão 
Corporativa do Ministério da Eco-
nomia que determina a implanta-
ção de sistema de ponto eletrônico 
dos servidores do Executivo Federal. 
Segundo ele, a iniciativa é absurda e 
contraproducente.

‘Absurdo’
“Colocar e exigir ‘ponto eletrônico 
de presença’ para, principalmente, 
Auditores Fiscais da Receita Federal, 
é tão absurdo que parece atitude de 
contra-espionagem. Como fiscali-
zar Portos, Aeroportos, Fronteiras, 
onde o país perde centenas de 
bilhões de reais ano a ano, realizar 
Trabalhos de Campo em Fiscaliza-
ções e de Inteligência, tendo estes 
profissionais que marcar o ponto na 
entrada, saindo para almoço, volta 
do almoço, e saída no final do dia?”, 
questionou Pinato.

Possibilidade de 
corrigir
Pinato também não descartou 
medidas contra o que classificou 
como “imperdoável equívoco”. 
“Qual país no mundo faz algo tão 
contraproducente assim nesta 
Área Estratégica? Imaginem, por 
exemplo, o mesmo acontecendo 
às Forças da Segurança Pública 
do nosso Brasil. O Congresso está 
atento e se necessário for, haverá 
de corrigir algo tão prejudicial à 
esta crucial operacionalidade, ainda 
que não se entenda o motivo deste 
imperdoável equívoco”, concluiu. 

Não haverá expediente da Prefeitura 
de São Gonçalo, com exceção da 
Secretaria Municipal de Saúde e De-
fesa Civil e a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Urbano, na próxi-
ma sexta (10). Na data, comemora-
se o dia do padroeiro do município, 
São Gonçalo do Amarante.  

CALENDÁRIO DE EVENTOS

De olho no Norte Fluminense

E st re a nte n a C â m a r a 
dos Deputados em 2019, 
o deputado federal Wla-
dimir Garotinho (PSD) 
conseguiu cerca de R$ 
14 milhões de recursos 
para a Saúde e Educação 
de nove municípios do 
Norte e Noroeste do Es-
tado do Rio. O montan-
te diz respeito a verbas 
ex t ras obt idas at ravés 
de articulação polít ica 
com ministros já que, por 
ser seu primeiro ano de 

Divulgação

mandato, o deputado só 
terá direito a emendas a 
partir de 2020. 

Panorama RJPanorama RJ

Estão abertas as ma-
trículas para os cursos 
gratuitos na Escola de 
Artes e Ofícios Professor 
Washington Luiz José da 
Costa, em Itaboraí. Ao 
todo, serão aproxima-
damente 700 vagas para 
cursos como pinturas 
especiais, iniciação às 
artes, costura criativa, 
macramê, customiza-
ção em roupas, feltro 
religioso, entre outros. 
O prazo da inscrição vai 
até o dia 24 de janeiro, 
que pode ser feita na 
escola, segunda a sexta-
feira, das 8h às 12h.

Cursos
em Itaboraí

As Casas de Convi-
vência da Secretaria 
Municipal do Enve-
lhecimento Saudável e 
Ativo de Campos estão 
funcionando normal-
mente durante o verão. 
Os cinco espaços - Ta-
mandaré, Guarus, Con-
selheiro Josino, Traves-
são e Dores de Macabu 
- oferecem inúmeras 
atividades dentro da 
Rede de Proteção So-
cial, além de consul-
tas médicas. Todos os 
serviços são gratuitos 
e atendem a pessoas 
acima dos 60 anos.

A melhor
idade

Cheiros fortes rondam Niterói
Eu acordei com um cheiro fortíssimo em meu quarto que 
me incomodou, parecia realmente de diesel. Abri a janela 
e fiquei ainda mais preocupada. Não foi algo normal! A 
nossa preocupação é que o encanamento de gás esteja 
furado e aconteça uma explosão. 
Débora Leiroz

Aumento no IPTU 
O prazo para o pagamento do IPTU está muito pequeno, 
deveria estender o prazo até fevereiro. Janeiro já é um 
mês com muitas despesas, e ainda estamos lidando com 
o aumento da conta. O IPTU de Niterói está muito caro!!! 
Maria José Cabral 
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15 obras de Pedro Luz propõem um olhar diferente de público nas imagens

Resende recebe exposição
gratuita de fotografia

Estreia nesta quarta feira, 
às 18h30, a exposição foto-
gráfica “À Flor da Pele/Abs-
trato Orgânico”, no Museu 
de Arte Moderna de Resen-
de. A entrada é gratuita e a 
classificação indicativa é de 
12 anos.

A most ra, que conta 
com obras de Pedro Luz, 
conta com 15 fotografias 
em que o autor propõe um 
olhar diferente do público 
nas imagens. As reprodu-
ções são feitas através de 
um delicado jogo de luz, 
movimentos e formas fe-
mininas. 

“À Flor da Pele” tem a 
curadoria de Melissa Barre-
ti, em parceria com o artista 
plástico e arquiteto André 
Aaltonen. Eles assinam o 
conceito de desenvolvi-
mento e harmonização dos 
painéis expositivos.

O público pode conferir 
as fotografias de Pedro Luz 
até o dia 31 de janeiro. O 
horário de visitação é de 
terça a sexta-feira, de 10h 
às 18h, no MAM, localizado 
na Rua Dr. Cunha Ferreira, 
no Centro Histórico de 
Resende.

Divulgação/Gleisiane Carvalho

Museu de Arte Moderna de Resende recebe a exposição até o dia 31 deste mês 

PROGRAMAÇÃO

8 de janeiro - Leia Mulheres - Petrópolis 
10 e 11 de janeiro - Feira Deguste - Petrópolis 
11 de janeiro - Paulo Ricardo - Rio das Ostras
11 de janeiro - Munhoz e Mariano - São João da Barra
12 de janeiro - Fundo de Quintal - Rio das Ostras
12 de janeiro - Sorriso Maroto - São João da Barra
18 de janeiro - Humberto Gessinger - Rio das Ostras
19 de janeiro - Leoni - Rio das Ostras
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra

Alex Ramos

Neves, nas redes sociais, afirmou que Jordy utiliza ‘robôs e milícia digital’
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Cabo Frio Rotativo: quase oito 
mil veículos nos primeiros dias
Veículos emplacados na cidade têm gratuidade. Débito foi a forma de pagamento mais utilizada

Em cinco dias de utilização 
do novo sistema de estaciona-
mento, “Cabo Frio Rotativo”, o 
município já percebe mudan-
ças significativas em relação à 
organização dos veículos que 
utilizam as áreas equipadas 
com os parquímetros. De 
quarta-feira (1º) a domingo 
(5) foram registrados 7.960 
veículos no sistema.

A forma de pagamento 
através de débito foi a mais 
utilizada, somando 50% do 
total, seguido por 20% na 
modalidade crédito, 20% 
moedas e 10% pelo aplicati-
vo. Os veículos emplacados 
em Cabo Frio têm gratuidade 
no estacionamento.

Com o sistema, os moto-
ristas conseguem encontrar 
mais facilmente, através do 
aplicativo “DigiPare”, os lo-
cais disponíveis e como estão 

distribuídos pelo município. 
Outro ponto é a capacidade 
de administrar os agentes por 
área, próximos aos equipa-
mentos, para oferecer auxí-
lio aos visitantes em todo o 
processo.

É possível também obter o 
controle de fluxo de veículos 
nos estacionamentos diaria-
mente. As vagas exclusivas, 
garantidas pelo Código de 
Trânsito Brasileiro, estão 
disponíveis no aplicativo e 
devem ser utilizadas apenas 
com a posse dos cartões de 
estacionamento. Veja no link 
como adquiri-los - https://
bit.ly/2QQYaC1

Para tirar dúvidas, é possí-
vel entrar em contato com a 
central de atendimento atra-
vés do número de telefone 
(22) 2040-1349, que funciona 
das 8h às 19h, todos os dias.

Divulgação

Com o sistema, os motoristas conseguem encontrar mais facilmente, através do aplicativo “DigiPare”, os locais disponíveis e como estão distribuídos pelo município

Árvore do Rio vai permanecer 
até o próximo domingo na Lagoa
A Árvore do Rio, que seria 
desmontada na última se-
gunda-feira (6), vai perma-
necer por mais uma semana 
na Lagoa Rodrigo de Freitas. 
A estrutura, que já recebeu 
cerca de 200 mil visitantes 
desde dezembro, ficará à 
disposição do público até o 
próximo dia 12 de janeiro.

“A Árvore da Lagoa contri-
bui com o turismo, com a eco-
nomia e faz parte do calendá-
rio de ações da Secretaria de 
Cultura. Desde a inauguração, 
no dia 14 de dezembro, nós 
conseguimos impulsionar a 
economia criativa, garantin-
do a geração de emprego e 
renda, o sustento de várias 
famílias e ainda retomamos 
um grande espetáculo para 
os visitantes que terão mais 
tempo para acompanhar a 
árvore, uma tradição que o 
Governo do Estado retomou 
com muito sucesso em 2019”, 
ressaltou a secretária de Cul-
tura e Economia Criativa, 
Danielle Barros. 

Em 2019, a Árvore de Na-
tal da Lagoa recebeu inves-

timentos do Governo do 
Estado, por meio da Lei de 
Incentivo à Cultura, da Secre-
taria de Cultura e Economia 
Criativa. Dos R$ 13,6 milhões 
em recursos financeiros, R$ 
11 milhões foram viabiliza-
dos pela Light por meio de 
instrumento de fomento. 

Equivalente à altura de 
um prédio de 24 andares, 
a Árvore Rio Light é con-
siderada o terceiro maior 
evento anual da cidade do 
Rio, atrás do carnaval e do 
Réveillon, e faz parte do 
calendário oficial do estado. 
Com oito fases cenográfi-
cas, que incluem imagens 
de anjos, flocos de neve, 
presentes, bolas, bengalas 
e sinos que mudam de cor, 
cada ciclo do show de luzes 
da atração natalina dura 
cinco minutos. 

O funcionamento da Ár-
vore do Rio é de segunda a 
quinta-feira: a estrutura fica 
iluminada das 19h à 1h da 
madrugada. Às sextas-feiras, 
sábados e domingos, o horá-
rio é estendido até às 2h.

Estrutura já recebeu cerca de 200 mil visitantes desde dezembro
Divulgação

Quem ainda não visitou, terá mais alguns dias para conferir o monumento

Vigilância Sanitária analisa 
alteração na água do Rio 
Diante da alteração na água 
de abastecimento da cidade 
denunciada por moradores 
de diversos bairros, a Subse-
cretaria de Vigilância Sani-
tária e Controle de Zoonoses 
do Rio - responsável pelo 
monitoramento da qualidade 
da água de abastecimento 
distribuída pela Cedae - ins-
pecionou, nesta terça-feira 
(7), 12 pontos nos bairros de 
Paciência, Campo Grande, 
Santa Cruz, Olaria, Brás de 
Pina e Ramos.

Os técnicos estão cole-
tando amostras para a aná-
lise microbiológica feita no 
Laboratório Municipal de 
Saúde Pública (Lasp), com os 
resultados saindo em 24 horas, 
a partir da chegada do mate-
rial na unidade que funciona 
no Complexo Zona Norte da 
Vigilância, em São Cristóvão.

Coordenadora do Lasp, a 
médica-veterinária Roberta 
Ribeiro ressalta que, ao to-
mar conhecimento da alte-
ração na água, fez contato 
com a Cedae, sendo infor-
mada que a empresa estava 
em apuração para identificar 
se houve algum problema 
no Guandu. Implantado em 
2017, na unificação de seis 
laboratórios de análises de 
produtos (como alimentos 
e água) e cinco de exames 
de zoonoses (doenças trans-
mitidas por animais aos 
humanos), o Lasp analisa 
todo mês 264 pontos da água 
fornecida pela Cedae, o que 
permite o monitoramento 
da rede de abastecimento da 
cidade por completo.

“Em caso de alteração, 
notificamos imediatamente 
a Cedae para providenciar a 

adequação dos problemas, 
muitas vezes pontuais e 
rapidamente sanados pela 
empresa. Vale registrar que 
o índice é de, em média, 
9% de alteração, sendo que 
no segundo semestre de 
2019 o maior problema foi 
o de turbidez mais alta que 
o permitido. Isso aconte-
ce quando há material em 
suspensão na água, o que 
pode ser provocado por um 
cano enferrujado ou mesmo 
sujeira que atinge a água”, 
explica a coordenadora Ro-
berta Ribeiro.

Nos demais dias do mês, 
o Lasp monitora outros cerca 
de 100 pontos de água forne-
cida pela Cedae a unidades 
de saúde e de educação da 
Prefeitura, analisando tam-
bém a água consumida in-
ternamente em bebedouros, 

cozinhas e banheiros. Por 
meio da Coordenação de En-
genharia, a Vigilância inspe-
ciona ainda os reservatórios 
de água de imóveis públicos, 
a partir de demandas recebi-
das pela Central 1746.

Um exemplo foi a vistoria 
feita na Unirio, na Urca, no 
primeiro semestre do ano pas-
sado, quando técnicos inter-
ditaram a unidade por conta 
da água contaminada depois 
de um temporal que causou 
diversos danos na cidade. 

Nas inspeções, os técnicos 
exigem o certificado de higie-
nização dos reservatórios, o 
que deve ser feito de seis em 
seis meses por empresa con-
tratada. A Vigilância disponi-
biliza em seu site instruções 
para a manutenção da limpe-
za de caixas-d’água, cisternas 
e outros reservatórios.

Foram inspecionados 12 pontos em seis bairros. Resultado sai em 24 horas

Gonçalense volta à 
disputa do Miss Tattoo 

A gonçalense Karolline 
Akactos, de 25 anos, parti-
cipou do concurso de Miss 
Tattoo Week Rio no ano 
de 2015 e sofreu precon-
ceito no concurso devido 
ao seu peso. Na época, ela 
pesava 135 kg.

Na edição de 2020, ela 
volta a participar do concur-
so depois de uma bariátrica, 
agora com 78 kg a menos.

“Um monte de gente fa-
lou para eu não participar. 
Eu disse que ia participar 
sim, pois era o meu sonho. 
No dia do concurso, muitas 
pessoas riram de mim por 
eu ser a única gordinha, 
vestida de pinup. Mesmo as 
pessoas rindo, fazendo cha-
cota de mim, me senti feliz 
e lisonjeada. E eu sempre 

falava para mim mesma que 
eu ia emagrecer e ia de novo 
me inscrever para o Tattoo 
Week”, relata a candidata.

A jovem, após 5 anos, 
conseguiu superar o pre-
conceito e se empoderou 
como mulher.

“Estou lisonjeada nova-
mente de estar participando. 
Isso, para mim, já é uma 
grande vitória pessoal, prin-
cipalmente. Só eu sei como 
foi passar a minha vida toda 
na obesidade. E, hoje em 
dia, eu conseguir me olhar 
no espelho, me achar mais 
bonita, me achar mulher es-
tilosa. Eu, Karol, não conse-
guia me achar assim antes. 
Hoje em dia, eu me olho e 
consigo me ver mil vezes 
mais bonita”, afirma.

Karol espera deixar a sua 
marca tatuada no concurso 
do evento.

Fotos: Divulgação

Karen Rodrigues
karen.rodrigues@ofluminense.com.br

Karolline Akactos 

vai disputar mais 

uma vez o lugar 

no pódio de Miss 

Tattoo Week Rio 

após perder

78 quilos
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116.280,60. A previsão é que 
fique pronto em fevereiro. 
O local contará com salas 
e carretas equipadas com 
maquinários para realiza-
ção dos cursos.

O cronograma está em 
análise e a expectativa é 
que as aulas se iniciem em 
março de 2020. Em breve 
serão divulgadas as inscri-
ções para as atividades.

“Estamos buscando 
gerar oportunidades. O 
projeto abrirá portas para 
a educação formal e pro-
fissionalizante, possibili-
tando uma qualificação e 
uma profissão para o jovem 
cabo-friense”, explica o pre-
feito Dr. Adriano Moreno.

Habilitar a população para 
ter acesso ao emprego for-
mal e à prestação de ser-
viço autônomo está entre 
algumas das prioridades 
da Prefeitura de Cabo Frio. 
Em uma das iniciativas, o 
governo municipal está em 
fase de finalização de um 
convênio com o Sistema 
Firjan para implantação de 
cursos gratuitos de forma-
ção e qualificação profis-
sional para jovens e adultos 
no município.

Estão previstas qualifi-
cações nas áreas de técni-
cas de montagem dry wall, 
execução de alvenaria com 
blocos cerâmicos, pintura 
em alvenaria, instalações 
hidráulicas e prediais, Excel, 
informática para área admi-
nistrativa, dentre outros.

O polo vai funcionar 
na Avenida Wilson Men-
des, no bairro Jacaré, onde 
funcionava o Café do Tra-
balhador. A reforma no es-
paço está sendo executada 
pela Secretaria de Obras 
e o investimento é de R$ 

Termômetros chegaram a marcar 37,4°C, na Vila Militar, Z. Oeste. Já a sensação térmica chegou a 45°C

Rio registra o dia mais quente

O verão carioca já registrou 
o dia mais quente do ano até 
aqui. Ontem, os termôme-
tros marcaram 37,4°C na Vila 
Militar, Zona Oeste do Rio de 
Janeiro, com a temperatura 
mais alta de todo o estado. A 
sensação térmica chegou a 
45°C. As informações são do 
Alerta Rio.

Niterói, São Gonçalo, Ma-
ricá e Itaboraí também regis-
traram o dia com a tempe-
ratura mais elevada do ano 
ontem, comprovando mais 
uma vez que o verão é a esta-
ção mais quente. Em ambas 
as cidades, de acordo com o 
Climatempo, o dia começou 
ensolarado, mas com aumen-
to de nuvens. Com clima mais 
instável, as cidades tiveram 
previsão de pancadas de chu-
vas no fim da tarde e à noite.

Em Niterói, a temperatura 
chegou a 35°C, com mínima 
de 24°C. De acordo com o Cli-

matempo, o tempo na cidade 
ficou muito abafado e contou 
com áreas de instabilidade. 
Além da chuva, também fo-
ram esperadas fortes rajadas 
de vento e raios.

Já em São Gonçalo, a tem-
peratura atingiu os 36°C, e 
mínima de 23°C. A professora 
e moradora da cidade Carla 
Freitas, de 23 anos, aproveitou 
o dia ensolarado e de muito 
calor com seu irmão em uma 
piscina montada no quintal 
de casa e apontou que ne-
nhum dia deste ano, até aqui, 
pareceu tão quente como esta 
terça-feira.

“Senti uma diferença ab-
surda dos outros dias, estava 
muito mais quente. E como 
todo bom gonçalense, estava 
na piscina no quintal [risos], 
curtindo o dia de sol com meu 
irmão, com as crianças jogan-
do água para o alto... Gosto do 
verão e acredito que não fique 
bem quente só hoje, mas seja 
uma estação de muitos dias 
assim”, contou Carla.

Maricá e Itaboraí apre-
sentam a máxima de 35°C e 
mínima de 23°C. Segundo o 
Climatempo, o clima nas duas 
cidades não foge muito do pa-
drão de Niterói e São Gonçalo 
e também apresentam tempo 
instável com grandes chances 
de chuvas e rajadas de vento a 
partir do final da tarde.

A previsão é que o índice 
Ultravioleta seja extremo ao 
longo de toda a semana, as-
sim como ocorreu na última 
terça-feira. Recomenda-se o 
uso diário de protetor solar 
e beber bastante água, para 
evitar queimaduras, câncer 
de pele e a desidratação.

Ainda assim, os morado-
res de Niterói, São Gonçalo, 
Maricá e Itaboraí podem 
aproveitar as praias e ca-
choeiras das cidades nos pe-
ríodos da manhã e da tarde, 
já que a previsão do tempo 
para o resto da semana é de 
sol com possibilidade de 
pancadas de chuvas isoladas 
e rápidas ao final do dia.

Douglas Macedo

 Em Niterói, a Praia de Camboinhas foi um dos locais mais procurados por niteroienses e turistas para espantar o calor

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

No Dia do Leitor, especialistas destacaram que incentivar a leitura desde cedo pode ajudar o Brasil a aumentar o hábito 

Estímulo para criar novos leitores
Incentivar a leitura desde 
cedo pode ajudar o Brasil a 
aumentar o número de lei-
tores, de acordo com espe-
cialistas. A estimativa é que 
quase metade dos brasileiros 
não seja de leitores regulares. 
Entre os motivos apontados 
estão a falta de tempo e a 
falta de paciência. 

Terça-feira (7) foi o Dia do 
Leitor, criado em homenagem 
ao suplemento literário do 
jornal O Povo, do Ceará, que 
ficou famoso por divulgar o 
movimento modernista cea-
rense. O jornal foi fundado em 
7 de janeiro de 1928 pelo poeta 
e jornalista Demócrito Rocha. 

Desde então, o Brasil me-
lhorou as taxas de analfabe-
tismo, mas ainda hoje enfrenta 
o desafio de fazer com que as 
pessoas tenham o hábito de 
ler. De acordo com a última 
pesquisa Retratos da Leitura 
no Brasil, do Instituto Pró-Li-
vro, 44% dos brasileiros com 
mais de 5 anos de idade não 
são leitores, o que significa 
que não leram nenhum livro 
nos últimos três meses. 

A pesquisa mostra também 
que ler está ficando mais difícil 
para os brasileiros, seja por fal-
ta de tempo ou de paciência. 

O índice dos que afirmam que 
não têm nenhuma dificuldade 
para ler diminui a cada edição 
da pesquisa. Eram 48% dos en-
trevistados em 2007, passando 
para 33% em 2015. Entre as 
dificuldades está a falta de 
paciência. Em 2007, 11% dis-
seram não ter paciência para 
ler. Em 2015, esse percentual 
subiu para 24%.

“Acho que o desafio da 
próxima década é mostrar a 
importância da leitura, o pra-
zer da leitura, começar a criar 
uma nova sociedade leitora. 
É difícil convencer um adulto 
que nunca teve o hábito de 
ler a começar a ler, [o desafio] 
é atrair as crianças”, diz o pre-
sidente do Sindicato Nacional 
dos Editores de Livros (Snel), 
Marcos da Veiga Pereira. 

Para chegar às crianças, a 
Bienal Internacional do Livro 
do Rio de Janeiro, organizada 
pelo Snel, iniciou, neste ano, 
o projeto Bienal nas Escolas, 
que leva autores para escolas 
públicas. A intenção é que 
os encontros ocorram tam-
bém neste ano e em 2021, até 
a próxima Bienal. “Se quer 
transformar o Brasil, tem que 
começar a investir nas crian-
ças”, defende Pereira.

Acesso aos livros – A gerente 
de Cultura do Departamento 
Nacional do Serviço Social 
do Comércio (Sesc), Elisabe-
te Veras, também considera 
fundamental a leitura desde 
a infância. De acordo com 
ela, a relação com os livros 
começa com a proximidade. 
“O encantamento se dá pela 

Uma das metas da Rede 
Sesc de Bibliotecas para este 
ano é a criação de uma gran-
de rede de clubes de leitura, 
valorizando a cultura de cada 
localidade e aproximando 
os autores dos leitores, so-
bretudo do público infantil. 
A Rede conta hoje com 309 
bibliotecas fixas e 57 unidades 
móveis (BiblioSesc), nas quais 
estão inscritos 272 mil leitores. 
Segundo Elisabete, já existem 
iniciativas locais, agora a in-
tenção é integrar os projetos.

Crianças que leem – Não são 
apenas os adultos que estão 
preocupados com a leitura 
das crianças e jovens. O pro-
jeto Pretinhas Leitoras é prova 
disso. O projeto nasceu em 
outubro de 2018, no Morro da 
Providência, no Rio de Janeiro, 
com as irmãs Helena e Eduar-
da, de 11 anos, e Elisa, 5 anos. 

Supervisionadas pela mãe, 
Elen Ferreira, e por Igor Doura-
do, elas compartilham leituras 
e pesquisam literatura negra. O 
que aprendem, as irmãs com-
partilham com outras crianças 
e jovens tanto em clubes de 
leitura, que reúnem também 
autores e contadores de histó-
ria, quanto pela internet.

Divulgação

Estimativa é que quase metade dos brasileiros não seja de leitores regulares. Falta de tempo e paciência são alguns dos motivos apontados

Bombeiros: orientação 
sobre blocos no Rio
O carnaval começa antes 
mesmo dos blocos tomarem 
as ruas e as escolas de sam-
ba entrarem na avenida. O 
planejamento inclui desde a 
confecção das fantasias até 
a prevenção de acidentes 
durante a folia. No que diz 
respeito à segurança contra 
incêndio e pânico, os orga-
nizadores de cada evento 
devem regularizar os festejos 
junto ao Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado do Rio de 
Janeiro (CBMERJ) com ante-
cedência.

Para o Carnaval 2020, não 
houve alteração em relação 
às regras do ano anterior, 
que são estabelecidas pela 
legislação vigente e norteiam 
a atuação do CBMERJ. A 
corporação já encaminhou à 
Riotur todas as informações 
sobre a documentação indi-
vidual dos blocos, de acordo 
com a infraestrutura apre-
sentada pelos organizadores.

Classificados como ma-
nifestações culturais por 
meio do Decreto Estadual 
45.553/16, os blocos car-

navalescos ficam isentos 
de regularização junto ao 
Corpo de Bombeiros desde 
que os mesmos não possuam 
infraestrutura. Caso tenham 
palcos, trios-elétricos, ca-
marotes, torres de som e luz, 
arquibancadas e outros itens 
semelhantes, precisam de 
legalização conforme prevê, 
ainda, o Decreto Estadual 
44.617/14.

Com base na explicação 
acima, os blocos da capital 
devem abrir o processo de 
regularização na Diretoria 
de Diversões Públicas (DDP), 
localizada na Rua do Senado, 
122 – Centro. Para as demais 
regiões do Estado, os or-
ganizadores devem fazer a 
legalização diretamente no 
quartel da área.

“A documentação que 
instruirá o processo varia de 
acordo com as características 
de cada bloco, a previsão de 
público e a infraestrutura 
planejada”, explica o co-
mandante-geral do Corpo 
de Bombeiros do RJ, coronel 
Roberto Robadey Jr.

Qualificação para 
jovens e adultos 

Capes oferece 60 mil 
bolsas para professores
A Coordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível Su-
perior (Capes) publicou dois 
editais que ofertam mais de 60 
mil bolsas para a formação de 
professores da educação básica. 
O edital nº 01/2020 trata do Pro-
grama Residência Pedagógica e 
o edital nº 02/2020 é referente 
ao Programa Institucional de 
Bolsa de Iniciação à Docência 
(PIBID). O prazo para cadastro 
dos projetos se encerra em 2 
de março. O resultado final da 
seleção será divulgado até 10 de 
abril, e o início das atividades se 
dará no dia 14 do mesmo mês.

O Residência Pedagógica é 
uma das ações da Capes que 
integram a Política Nacional 
de Formação de Professores 
por meio da vivência prática 
dos formandos dentro da sala 
de aula na segunda metade do 
curso de Licenciatura. O PIBID 
permite experiência semelhante 
aos alunos de licenciatura, mas, 
na primeira parte do curso.

Cada programa oferecerá 
30.096 bolsas para até 250 ins-
tituições de ensino superior 
(IES), com duração de até 18 

meses, sendo um mínimo de 
60% delas voltadas para as 
áreas consideradas prioritárias: 
alfabetização, biologia, ciên-
cias, física, língua portuguesa, 
matemática e química.

O presidente da Capes, An-
derson Correia, disse que espera 
uma melhoria significativa nos 
resultados das avaliações para 
os próximos anos. “Um professor 
bem formado, motivado, capa-
citado, qualificado, certamente 
terá um impacto muito grande 
na vida dos estudantes brasilei-
ros”, afirma o presidente.

As instituições participan-
tes poderão formar um núcleo 
composto por um coordenador 
institucional, cuja bolsa é de 
R$1.500, um docente orientador 
ou coordenador de área, que re-
ceberá R$1.400, três preceptores, 
ou professores supervisores, com 
benefício de R$765, até 24 benefi-
ciários do Residência Pedagógica 
e do PIBID, com auxílio de R$ 
400, além de seis voluntários. 
Todos devem incluir seus currí-
culos e mantê-los atualizados na 
Plataforma Capes de Educação 
Básica até 28 de fevereiro.

Qualificar a 
população 
é uma das 
prioridades da 
Prefeitura de 
Cabo Frio

relação, pelo contato com 
os livros, pela oportunidade 
de tocar, de vivenciar esse 
universo da imaginação. Por 
isso o acesso [aos livros] é tão 
importante”, diz. 

Esse contato se dá, para 
muitos brasileiros, em escolas 
e nas bibliotecas. Elisabete 
defende as bibliotecas como 

espaços de diálogo, de pales-
tras, de eventos, de exibições 
de cinema. “O acesso [aos 
livros] não pode ser pontual, 
tem que ter continuidade, 
para criar hábito. Para que 
se crie hábito, é preciso fazer 
parte da rotina, estar inserido 
no contexto [das crianças] e 
não ser uma eventualidade”. 
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Forte odor tem atingido o Centro e alguns bairros da Zona Sul de Niterói. Prefeitura busca possíveis causas 

Cheiro de gás assusta moradores

Um forte cheiro de gás se 
espalhou por diversos bairros 
da cidade de Niterói na noite 
desta segunda-feira (6), cau-
sando incômodo e preocupa-
ção aos moradores do Centro, 
Icaraí, Ingá, Boa Viagem e até 
São Francisco. De acordo com 
relatos dos moradores, esta já 
é a segunda vez que sentem 
forte cheiro de gás. A primeira 
vez foi na última quinta-feira 
(2), por volta da meia-noite. 
Na ocasião, alguns também 
relataram que sentiram cheiro 
de óleo diesel. 

A Prefeitura de Niterói in-
formou que recebeu, por meio 
da Defesa Civil, demandas 
sobre cheiro de combustível 
em bairros da cidade e que 
está em contato com órgãos 
estaduais, como o Corpo de 
Bombeiros, para averiguar a 
situação. No entanto, até o 

fechamento desta edição ne-
nhum vazamento foi consta-
tado pelo Município. O Corpo 
de Bombeiros também infor-
mou que não tem informações 
da origem do cheiro.

A Naturgy, companhia res-
ponsável pelo abastecimento 
de gás em Niterói, argumenta 
que faz o monitoramento da 
rede de gás 24 horas e que não 
teve nenhuma ocorrência que 
possa ter ocasionado cheiro de 
gás na cidade.

Segundo Valéria Siqueira, 
de 52 anos, moradora do Cen-
tro da cidade, o cheiro desta 

última vez o cheiro de gás foi 
bem mais forte.

“Minha filha passou mal, 
ficou enjoada, teve dor de ca-
beça. O medo que a gente tem 
é que ocorra alguma explosão. 
E ocorre em vários lugares ao 
mesmo tempo. O cheiro foi 
muito forte, a gente teve que 
ficar trancado em casa porque 
estava insuportável”, relatou a 
moradora.

Moradores comentaram 
em postagens nas redes so-
ciais que seus animais do-
mésticos também passaram 
mal com o cheiro e alguns 
deles tiveram que ser en-
caminhados para clínicas 
veterinárias.

“Cuidem de seus animais. 
Coloquem dentro de casa, fe-
chem as janelas e liguem o ar 
condicionado. As emergências 
nas veterinárias em Icaraí já 
estão recebendo muitos cães 
e gatos intoxicados”, postou 
no Facebook um morador.

Problema ocorreu 
duas vezes em 
menos de uma 
semana e teria 
feito animais 
passarem mal

Reprodução / Google

Moradores reclamam de forte cheiro de gás em ruas de Niterói, mas prefeitura concessionária não encontraram causas 

Karen Rodrigues
karen.rodrigues@ofluminense.com.br

Mudança no intervalo 
das barcas é adiado

A mudança nos intervalos 
das viagens das barcas das 
linhas Arariboia, Cocotá e 
Paquetá, que começaria nesta 
quarta-feira (8), foi adiada 
mais uma vez. A CCR Barcas, 
concessionária que adminis-
tra o transporte aquaviário do 
estado, justificou que ainda 
está aguardando a intimação 
formal da Secretaria de Estra-
do de Transportes (Setrans) 
e da Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Concedidos 
de Transportes Aquaviários 
(Agetransp), sobre a decisão 
judicial que autoriza a imple-
mentação das medidas.

O imbróglio se deu porque 
a CCR Barcas foi notificada 
pela Agetransp no dia 27 de de-
zembro para suspender as alte-
rações nos horários. Na opor-
tunidade, a agência disse que 
não havia sido notificada sobre 
a mudança, autorizada pela 
6ª Vara de Fazenda Pública. A 
concessionária, por sua vez, 
alegou que tanto a Agetransp 
como a Setrans acordaram por 
manifestações nos autos do 
processo. Diante do impasse, 
a CCR disse que iria levar a 
notificação da Agetransp ao 
conhecimento do Juízo onde o 
processo tramita, requerendo 

a intimação formal do Estado e 
da Agência para o cumprimen-
to da decisão. 

Nesta terça (7) a Comissão 
de Transportes da Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj) 
enviou requerimento de in-
formações ao secretário de 
Estado de Transportes, Delmo 
Manoel Pinho, e ao presidente 
da Agetransp, Murilo Leal, 
solicitando que a empresa enu-
mere os motivos que levaram 
às alterações. Segundo o presi-
dente da comissão, o deputado 
Dionísio Lins (Progressista), 
representantes dos moradores 
e comerciantes da Ilha de Pa-
quetá serão recebidos na Casa 
Legislativa nesta quarta para 
apresentar e discutir possível 
soluções para o impasse.

No requerimento, a Alerj 
solicita, ainda, o artigo do con-
trato de concessão ou termo 
aditivo que prevê a redução 
nas linhas. A Agetransp infor-
mou que ainda não foi notifica-
da sobre o ofício. A Secretaria 
de Estado de Transportes, no 
entanto, não respondeu.

Na semana passada, a De-
fensoria Pública do Estado 
também se manifestou sobre o 
caso e disse que está analisan-
do, junto aos moradores de Pa-
quetá, as medidas que podem 
ser tomadas para garantir os 
direitos dos passageiros.

Após roubar vítimas, ladrão acaba preso na Av. Feliciano Sodré

Passageiros sob a mira de 
armas na Av. do Contorno

Passageiros de ônibus vive-
ram mais uma vez momen-
tos de terror durante um 
assalto, na noite de segun-
da-feira (6), na Avenida do 
Contorno (BR-101), no Bar-
reto, Zona Norte de Niterói. 
A abordagem aos passagei-
ros foi feita por dois crimi-
nosos armados. Durante a 
fuga, a polícia conseguiu 
prender um deles.

Seg undo infor mações 
da Polícia Militar, agentes 
que estavam em patrulha-
mento foram informados 
pelo rádio que o coletivo, 
que fazia a linha 404 (Ni-
terói x Trindade) e seguia 
pa ra São Gonça lo, hav ia 
acabado de ser assaltado, 
por volta das 21h, na altura 
da Leroy Merlin.

Segundo declarações de 
testemunhas à polícia, os 
dois criminosos anuncia-
ram o assalto e recolheram 
dinheiro e pertences dos 
passageiros e do motorista. 
Após o crime, a dupla des-
ceu do coletivo e entrou em 
outro ônibus, no sentido 
Centro de Niterói.

Os policiais inicialmen-
te foram ao local onde acon-
teceu a abordagem e, em 
seguida, realizaram buscas 
pelo Centro de Niterói. Na 
Avenida Feliciano Sodré, 
a ltura do número 91, um 
suspeito de envolvimento 
foi reconhecido pela sua 

roupa, que era compatível 
com a descrição feita pelas 
testemunhas.

Durante a abordagem, o 
homem, de 41 anos, confes-
sou participação no assalto. 
Com ele, foram recuperados 
três celulares e R$ 84 em 
dinheiro, que estavam es-
condidos em uma mochila.

O suspeito foi preso em 
f lagrante e, na delegacia, 
as v ít imas o recon hece-
ram como autor do roubo. 
O homem ficou preso em 
f lagrante e o caso foi regis-
trado pela 76ª DP (Centro). 

Rodoviários em pânico - De 
acordo com último balanço 
divulgado pelo Sintronac, 
sindicato dos rodoviários 
que trabalham da região, 
no ano passado 3.314 fun-

cionários solicitaram aten-
dimento médico na área 
de Psicologia; 1.352 na de 
Neuropsiquiatria; e 774 na 
de Psiquiatria. Somados, os 
atendimentos relacionados 
a distúrbios psiquiátricos 
ou psicológicos chegaram 
a 5.460.

Ainda segundo o Sintro-
nac, pelo menos 480 rodo-
viários estão afastados de 
suas funções por conta de 
distúrbios psicológicos ou 
psiquiátricos. O sindicato 
informa que cerca de 80% 
dos casos estão relaciona-
dos a episódios de violência 
urbana, quesito que inclui 
assaltos a coletivos. Além 
disso, estima-se que pelo 
menos 225 trabalhadores 
tenham deixado a profissão 
por conta da violência.

Lucas Benevides

Bandidos armados roubaram passageiros de ônibus da Linha 404

Crime aconteceu de madrugada, na Travessa Imaculada Conceição

Jovem de 18 anos é morto  
a tiros no Morro do Estado

Um jovem de 18 anos foi mor-
to, na madrugada desta terça-
feira (7), no Morro do Estado, 
bairro da Região Central de 
Niterói.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, fami-
liares da vítima informaram 
a agentes do Destacamento 
de Policiamento Ostensivo 
(DPO) da região que o rapaz 
havia sido baleado na Traves-
sa Imaculada Conceição.

Os policiais se deslocaram 
ao local e constataram que 
o homem estava morto. A 
Polícia Civil foi acionada e 
realizou perícia.

Não há relatos sobre ação 
policial na localidade no mo-

mento do fato. Até o fecha-
mento desta edição não havia 
sido identificada  testemunha 
que tenha presenciado a ação.

O cadáver foi removido 
ao Instituto Médico Legal 

(IML) da cidade, no Barreto, 
Zona Norte. A Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói 
registrou o caso e investigará 
as circunstâncias da morte. 
(Vitor d’Ávila).

Violência 
doméstica 
é tema de 
qualificação
Agentes das operações Se-
gurança Presente e Lei Seca 
participaram de capacitação 
sobre Violência Doméstica, 
nesta terça-feira (7). A inicia-
tiva da Secretaria de Governo 
e Relações Institucionais 
tem o objetivo de qualificar 
os profissionais que atuam 
nas duas ações de sucesso 
coordenadas pelo Governo 
do Estado. Aproximadamen-
te 300 agentes vão assistir à 
apresentação que terá mais 
três edições nos dias 16, 23 e 
30 de janeiro. A capacitação 
é realizada em parceria com 
a Secretaria da Polícia Militar.

“Buscamos melhorar a 
qualidade do trabalho.  A 
questão da humanização 
é muito importante, você 
inverter o olhar do cidadão, 
seja um agente público ou 
não. Além de transmitirem 
conhecimentos dentro de 
suas famílias, estes profissio-
nais poderão atender melhor 
a comunidade. Este é um 
tema sério, precisamos com-
bater este tipo de violência e 
dar o suporte necessário às 
vítimas”, destacou o subse-
cretário estadual de Ações 
Estratégicas coronel João 
Carlos Mariano.

De acordo com o Dossiê 
Mulher 2019 (ano base 2018), 
produzido pelo Instituto de 
Segurança Pública (ISP), os 
delitos mais registrados por 
mulheres que foram vítimas 
de algum tipo de violência 
doméstica e familiar são 
agressão física, ameaça e xin-
gamento.  A violência sexual 
também está presente nos 
lares: somente em 2018 no 
estado do Rio de Janeiro pelo 
menos quatro mulheres fo-
ram violentadas por alguém 
da própria família, por dia.

“A ideia do ciclo de pales-
tras é levar conhecimento a 
estes agentes, eles atuam 
nas ruas, diretamente com a 
população e podem orientar 
mulheres que precisam de 
atendimento – ressaltou a 
major da PM Claudia Mo-
raes, idealizado da Patrulha 
Maria da Penha, programa 
da Polícia Militar dedicado 
a verificar o cumprimento 
de medidas protetivas ex-
pedidas pela Justiça contra 
agressores.

Além do ciclo de pa-
lestras sobre Violência 
Doméstica,  outros te-
mas serão abordados em 
encontros  real izados, 
em sua maioria, no Palá-
cio Guanabara. Assuntos 
como Abordagem e Abu-
so de Poder e Primeiros 
S o c o r r o s  j á  e s t ã o  n o 
cronograma de palestras 
planejadas para 2020.

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Marcelo Feitosa

Delegacia de 

Homicídios de 

Niterói está 

investigando o caso

O que muda?

ü A CCR Barcas anunciou que aumentaria os intervalos entre 
as viagens em três das cinco linhas existentes para reduzir 
os impactos da crise financeira. Com isso, haverá redução 
de 11 viagens nos fins de semana e cinco em dias úteis.

ü Na linha Arariboia, a empresa optou por aumentar de 10 
para 15 o tempo de espera dos passageiros nos horários 
de rush, que são das 6h30 às 10h e 16h30 às 20h. Segundo 
a CCR, a taxa de ocupação nesse período é de 62%.

ü A linha Paquetá é que a mais sofrerá os impactos da me-
dida. Atualmente com trajeto direto à Praça XV, as viagens 
podem ter parada em Cocotá, o que aumentaria o tempo 
de 50 minutos para 1h50.

ü Depois de ouvir moradores de Paquetá, que questionaram 
o acesso da população a serviços médicos e de educação, 
o Núcleo de Defesa do Consumidor da Defensoria Pública 
instaurou um procedimento instrutório para apurar os 
fatos e possíveis irregularidades.

Pamella Souza
pamella.souza@ofluminense.com.br

Dois homens foram presos, 
na manhã desta terça-feira 
(7), na Comunidade do Mato 
Grosso, no bairro do Sapê, Re-
gião de Pendotiba de Niterói. 
A dupla é suspeita de  tráfico 
de drogas.

Segundo informações  da 
polícia, uma Patrulha Tático 
Móvel (PATAMO) do 12º BPM 
(Niterói) realizava ronda pela 
localidade, quando os agen-

tes suspeitaram da dupla. 
Durante a abordagem, drogas 
foram encontradas.

Durante a ação, os poli-
ciais apreenderam skunk e 
cocaína não contabilizados 
até o fechamento desta edi-
ção. Os dois suspeitos foram 
presos em flagrante pelo cri-
me de tráfico de drogas.

O caso foi registrado pela 
76ª DP (Centro).

Dupla é flagrada com drogas
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Ministério da Saúde quer zerar fila 
de espera por cirurgias eletivas
 O Ministério da Saúde reser-
vou R$ 250 milhões a mais 
para aumentar o número 
de cirurgias eletivas a se-
rem realizadas pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). Os 
repasses começam a ser fei-
tos já em janeiro para dimi-
nuir as filas para 53 tipos de 
procedimentos que incluem 
catarata, varizes, hérnia, va-
sectomia e laqueadura, além 
de cirurgia de astroplastia de 
quadril e joelho, entre outras 
com grande demanda.Para o 
Rio de Janeiro serão repassa-
dos R$ 20,55 milhões.

Os procedimentos com 
maior demanda são os oftal-
mológicos, para tratamento 
de catarata e de suas conse-
quências, e para tratamento 
de doenças da retina, segui-
dos de cirurgia para corre-
ção de hérnias e retirada da 
vesícula biliar.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde a expectativa 
é zerar a fila de espera de 

pacientes que aguardam por 
esses procedimentos, que 
não têm caráter de urgência e 

são de média complexidade.
As cirurgias eletivas fa-

zem parte do atendimento 
diário oferecido à popula-
ção em hospitais de todo o 
país. Dados registrados no 
sistema de informação do 
SUS mostram que ao longo 
de 2018 foram realizadas 2,4 
milhões de cirurgias eletivas 
em todo país. Até outubro 
de 2019, foram 2 milhões de 
procedimentos realizados 
em todos os estados brasi-
leiros.

Os gestores estaduais, mu-
nicipais e do Distrito Federal, 
responsáveis pela organiza-
ção e pela definição dos crité-
rios que garantam o acesso do 
paciente aos procedimentos 
cirúrgicos eletivos, podem se 
programar para a utilização 
dos recursos de acordo com 
as demandas da população 
de cada estado.

Para os municípios do Rio de Janeiro serão repassados R$ 20,55 milhões
Elza Fiúza/Agência Brasil

O Ministério reservou R$ 250 milhões para as cirurgias eletivas pelo SUS

Mas presidente também afirma que repudia o terrorismo em qualquer lugar

Bolsonaro diz querer manter 
relações comerciais com Irã
O presidente Jair Bolsonaro 
disse nesta terça (7) que o Brasil 
pretende manter as relações 
comerciais com o Irã e afirmou 
que repudia o terrorismo. “Nós 
repudiamos o terrorismo em 
qualquer lugar do mundo e 
ponto final. Temos comércio 
com o Irã e vamos continuar 
esse comércio”, disse, ao deixar 
o Palácio da Alvorada de manhã.

Na semana passada, o go-
verno brasileiro manifestou seu 
apoio “à luta contra o flagelo do 
terrorismo”. A nota do Ministé-
rio das Relações Exteriores foi 
divulgada um dia após a ação 
ordenada pelo presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
ter matado Qassem Soleimani, 
principal general iraniano e 
considerado por muitos ana-
listas como o segundo homem 
mais poderoso do governo 
iraniano. O ataque ocorreu nas 
proximidades do Aeroporto 
de Bagdá, capital do Iraque. O 
Itamaraty, entretanto, não co-
mentou a morte do general ira-
niano, mas condenou o ataque à 
embaixada dos Estados Unidos 
em Bagdá, ocorrido dias antes.

Nesta semana, o Ministé-
rio das Relações Exteriores do 
Irã convocou os representan-
tes diplomáticos brasileiros a 
comparecerem à chancelaria 
iraniana para explicar o teor da 
nota divulgada no último dia 3. 
A convocação foi atendida pela 

encarregada de Negócios do 
Brasil em Teerã, Maria Cristina 
Lopes.

Bolsonaro também disse 
nesta terça que vai conversar 
com o ministro das Relações 
Exteriores, Ernesto Araújo, sobre 
a possibilidade de pedir uma 
reunião com os diplomatas 
iranianos no Brasil. Para o pre-
sidente, o governo tem que ter 
a capacidade de se antecipar a 
problemas.

No final da manhã, Bolsonaro 
esteve reunido com o ministro da 
Defesa, Fernando Azevedo, e com 
os comandantes das Forças Ar-
madas, no Ministério da Defesa.  
Em conversa rápida com jorna-
listas depois da reunião, Azevedo 
disse que a pauta do encontro 
foi aberta e que conversaram 
sobre a conjuntura internacional, 
regional e nacional, mas não es-
pecificou o que foi tratado sobre 
as relações com o Irã.

Enterro - Pelo menos 40 pes-
soas morreram pisoteadas e 
213 estão feridas após uma 
debandada nas ruas de Ker-
man, onde ocorreram nesta 
terça as cerimônias fúnebres 
de Qassem Soleimani. Dezenas 
de milhares de pessoas estive-
ram nas ruas da cidade natal 
daquele que é considerado um 
herói do Irã.

As cerimônias desta terça, 
durante as quais o povo irania-
no continuou a exigir vingança 
contra os Estados Unidos, 
marcaram o final de três dias 
do luto nacional.

“Infelizmente, como resul-
tado da desordem, alguns dos 
nossos compatriotas ficaram 
feridos e outros morreram du-
rante as cerimônias fúnebres”, 
disse o chefe dos serviços de 
emergência do país à televisão 
estatal iraniana Press TV.

Momentos antes, o líder 
da Guarda Revolucionária do 
Irã, Hossein Salami, ameaçou 
incendiar lugares próximos dos 
Estados Unidos, provocando 
gritos de “Morte a Israel!” entre 
a multidão que se encontrava 
na praça central de Kerman 
para assistir ao funeral.

Antes destas declarações, 
o Parlamento iraniano tinha 
anunciado a aprovação de uma 
lei que classifica todas as forças 
armadas norte-americanas 
como terroristas.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro chega ao Ministério da Defesa para reunião

PL propõe mudança 
na gestão de fundo

O Projeto de Lei 5498/19, em análise na Câmara dos De-
putados, inclui os presidentes da Comissão de Cultura 
da Casa e da Comissão de Educação, Cultura e Esporte 
do Senado na Composição do Comitê Gestor do Fun-
do Setorial do Audiovisual (FSA). A matéria altera a Lei 
11.437/06, que hoje prevê que o comitê é constituído por 
representantes do Ministério da Cultura (extinto em 2019), 
da Ancine, das instituições financeiras credenciadas e do 
setor audiovisual. “A participação de representantes das 
comissões no Comitê Gestor do FSA contribuirá para 
melhora da tomada de decisões do órgão”, afirma o de-
putado Marcelo Calero (Cidadania-RJ), autor do projeto.

Reforço nas fronteiras
A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) pode apro-
var em 2020 um reforço nos investimentos em segurança 
das fronteiras do país. Está na pauta da comissão, com 
relatório favorável, um projeto do senador Jayma Cam-
pos (DEM-MT), que destina verbas do Fundo Nacional 
de Segurança Pública (FNSP) para a finalidade. O texto 
incluiu na lei de criação do FNSP (13.756/2018) o obje-
tivo de investir em serviços e obras para defesa e segu-
rança na faixa de fronteira. A Constituição define esse 
território como faixa de até 150 quilômetros de largura 
ao longo de todas as fronteiras terrestres.

Cooperação com Moçambique
Já está pronto para votação em Plenário o Projeto de De-
creto Legislativo (PDL) 631/2019 que trata do acordo de 
cooperação técnica entre Brasil e Moçambique para diver-
sificar a presença empresarial brasileira no país africano, 
estimular exportações e promover a integração produtiva 
entre os dois países. O senador Marcos do Val, relator do 
projeto, é favorável ao acordo por entender que pode 
ajudar no desenvolvimento dos dois países.

Transportes sob o crivo da população
Um Projeto de Lei que tramita na Câmara dos Depu-
tados pretende instituir a realização de pesquisas de 
opinião dos usuários, identificados por CPF, para avaliar 
os serviços de transporte público concedidos à iniciativa 
privada. “O momento atual exige do Parlamento uma 
nova postura construtiva para o aperfeiçoamento da 
democracia, a partir dos alicerces da legitimidade e da 
representatividade da cidadania”, afirmou o autor do PL 
5758/19, Eduardo Bismarck (PDT-CE). Segundo o texto, 
a consulta será realizada duas vezes por ano.

Concursados convocados em SG
A Prefeitura de São Gonçalo, na Região Metropolitana do 
Rio, deu início à convocação dos aprovados do último 
concurso da saúde. Nesta terça-feira (7), 52 profissionais 
da área médica foram convocados para tomar posse no 
Departamento de Recursos Humanos. Os profissionais 
classificados obtiveram habilitação por meio do certame 
realizado em 2016. Com o chamamento, a expectativa 
é que o atendimento seja ampliado e melhorado nas 
unidades de saúde. Todos os profissionais convocados 
têm 30 dias para fazer a avaliação médica pericial.

Fim do sigilo em concessões
Um PL, que tramita pelas comissões da Câmara 
dos Deputados, de autoria de Hugo leal (PSD-RJ), 
quer retirar o caráter sigiloso do processo adminis-
trativo destinado a apurar infrações e penalidade 
no descumprimento dos deveres estabelecidos nos 
contratos de concessão, permissão e autorização de 
competência das agências nacionais de transportes. 
Para Leal, o sigilo contradiz a perspectiva de transpa-
rência como dever da administração pública e direito 
da sociedade. “Não há motivos para que processos 
envolvendo atividades estatais, que impactam direta 
e amplamente a coletividade, estejam sob escudo do 
sigilo”, defende o parlamentar.

Marcos Oliveira/Agência Senado

Relator do projeto, Marcos do Val deu parecer favorável à medida

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

O deputado Marcelo Calero (Cidadania-RJ) quer mudar a gestão do FSA

Facebook proíbe a publicação 
dos chamados ‘deepfakes’
O Facebook proibiu a publica-
ção de imagens alteradas de 
forma fraudulenta para dis-
torcer a realidade e confundir 
pessoas, conhecidas também 
pelo termo em inglês deepfakes. 
Vídeos que forem enquadrados 
nesta categoria e cumprirem 
determinados critérios serão 
removidos da plataforma.

Este tipo de conteúdo é uma 
intensificação de conteúdos 
falsos, também chamada de 
fake news. Contudo, diferen-
temente de textos enganosos 
ou montagem de imagens, os 
vídeos deepfakes podem trazer 
uma pessoa com um discurso 
fabricado, dando uma maior 
sensação equivocada de vera-
cidade para o conteúdo.

A nova política do Facebook 
prevê a remoção de vídeos em 
casos em que foram editados 
ou alterados de forma que não 
fique claro para um usuário, e 
possam enganar quem assiste, 
levando-o a acreditar que um 
personagem do vídeo disse algo 
que na verdade não falou.

Também serão vetados ví-
deos que sejam produtos de 
sistemas de inteligência ar-
tificial ou de aprendizado de 
máquina que mesclam, substi-
tuem ou sobrepõem conteúdo 
em um vídeo, fazendo parecer 
que as imagens mostradas são 
autênticas.

Ficam excluídos das publi-
cações que poderão ser derru-
badas aquelas que se configu-

rem como paródia ou sátira, 
bem como edições voltadas 
a corrigir aspectos técnicos 
(como cor ou brilho) ou para 
mudar a ordem de palavras.

Além disso, seguem susce-
tíveis de retirada pela adminis-
tração da plataforma os posts 
que violem as suas normas 
internas, os chamados “Padrões 
da Comunidade”. Eles abordam 
diversos aspectos e proíbem 
mensagens em diversas ca-
tegorias, como exibição de 
violência extrema, discurso de 
ódio, apologia ao terrorismo e 
comportamento não autêntico.

Os vídeos que não forem 
enquadrados nos critérios de-
finidos não serão automa-
ticamente removidos, mas 

podem ser objeto das medidas 
destinadas à desinformação. O 
Facebook não retira esse tipo de 
publicação, mas elas podem ser 
verificadas por agências de che-
cagem e identificadas enquanto 
tal aos usuários por meio de um 
alerta, além de ter a distribuição 
reduzida no feed de notícias.

“Se nós simplesmente re-
movêssemos vídeos marcados 
por checadores de fatos como 
falsos, os vídeos iriam ainda 
estar disponíveis em outros 
lugares na internet ou nas redes 
sociais. Ao identificá-los como 
falsos, estamos provendo às 
pessoas informação e contexto 
importantes”, justificou a vice
-presidente de Políticas Globais 
do Facebook, Monica Bickert.

Plataforma vai remover imagens alteradas para distorcer realidade
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Spanta 2020
A temporada 2020 dos ensaios do Bloco 
Spanta, nos dias 11, 18 e 25 de janeiro e 1º 
de fevereiro, vai passar pela Marina da Gló-
ria. Atrações do calibre de Seu Jorge, Henri-
que e Juliano, Kevin O Chris, Luan Santana, 
Ludmilla e muito mais.

A atriz Karina Bacchi e o apresentador esportivo Amaury Nunes na virada do ano no Sheraton Gran Rio Hotel, durante a 

festa NEW20, a convite do RP Gui Barros, que assinou a lista de convidados da noite de Réveillon 

Rudá Alburquerque/Melissa Lambrecht / Divulgação

Estética dental

Corpo clínico

Cinematográfico

A Oral Unic Implantes, clínica odontológi-
ca premium, inaugura sua primeira unida-
de, em Icaraí, dia 14. Com investimento de 
mais de R$ 1,2 milhão, chega trazendo téc-
nicas avançadas como estética orofacial e 
lentes de contato dental.

Queda de braço
Entre os participantes: Aconchego Carioca; 
Pavão Azul; Baratona; Bar Luiz; Velho Adonis; 
Galeto Sat’s; Brewteco; Beerpon; Tio Ruy; Re-
líquias do Brasil; Veloso e Baródromo. Entre 
as competições realizadas, pit stop de bar-
ril; provas de pega-bolacha; queda de braço; 
porrinha; corrida de bandeja; totó; frescobol 
de amendoim, jogo de dardos.

Propósito

Educação Municipal 

Jogos nos botecos

Em busca de...
Que tal começar 2020 falando sobre “Propó-
sito”? É o que o Coletivo Base, em parceria 
com o Hotel Emiliano, em Copacabana, está 
propondo no evento sobre o tema. O circuito 
de bate-papos inclui assuntos como autoco-
nhecimento, arte, conexão na matrix, poten-
cial de impacto, realização e felicidade.

O encontro sobre propósito acontecerá no dia 
17 de janeiro, a partir das 20 horas. E terá en-
tre os palestrantes a especialista em espiritua-
lidade, Livia de Bueno, e o médico oncologista 
do INCA, Dr. Carlos Andrade, entre outros. As 
inscrições são pelo telefone (21) 99561-2075.

A Secretaria Municipal de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia e a Fundação Municipal de 
Educação divulgam, no dia 20 desse mês, o 
resultado da pré-matrícula da rede pública 
municipal para educação infantil e ensino 
fundamental. O prazo para efetivação de ma-
trícula é de 21 a 24 de janeiro. Informações 
detalhadas no site niteroi.pensareduc.com.
br/pre_matricula.

Neste sábado (11), rola a abertura do Jogos 
de Botequim – Rio 2020, onde tradicionais 
templos da Boemia Carioca se tornam cená-
rio de competições dignas de mesas de bar. O 
evento acontecerá sempre aos sábados e do-
mingos, até 9 de fevereiro.

No corpo clínico e societário do novo em-
preendimento, estão o Dr. Rafael Rangel 
Guerra, diretor responsável técnico da uni-
dade, e especialista em implantes e próte-
ses e Dr. Eduardo Roberty, especialista em 
próteses e mestre e doutor em dentística. 
Junto a eles na sociedade o advogado Denis 
Bhergami Franco.

Para comemorar seu 29º aniversário como 
o champanhe oficial do Golden Globe, a 
Moët & Chandon serviu 1.500 Mini Moët a 
uma lista de estrelas no tapete vermelho, 
durante a 77ª cerimônia da premiação, no 
último domingo (5).

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Amanhã, tem show de Renato Rocketh, no Bar 
Máfia, em Itaipu, 

 A A tradicional Feijoada e Roda de Samba da Tia 
Surica acontece nesse sábado (11), às 13 horas, na 
G.R.E.S. Difícil é o nome, em Pilares.

Calendários das turnês internacionais que passam pelo Rio têm estrelas em ascensão e artistas consagrados

Atrações internacionais de 2020

O ano de 2020 promete no 
quesito shows internacio-
nais! No Rio, o palco do Jeu-
nesse Arena, na Barra da Ti-
juca, que já recebeu diversas 
turnês internacionais, neste 
ano não será diferente. 

Confira os principais sho-
ws internacionais que desem-
barcam no País este ano.

A banda norte-americana 
Marroon 5 se apresenta no 
dia 7 de março, às 21h15. A 
novidade é que a banda, li-
derada por Adam Levine, se 
apresentará na área externa 
da Jeunesse Arena, fornecen-
do uma nova experiência ao 
público. O trio niteroiense 
Melim abre o show. Preço: a 
partir de R$ 380 (inteira).

Seguindo a onda nostál-
gica dos comebacks que vêm 

O ex-One Direction Harry 
Styles acaba de lançar seu 
segundo álbum, “Fine Line”, 
e traz a turnê do novo projeto 
à arena multiuso no dia 9 de 
outubro, às 21h45. Preço: a 
partir de R$ 198 (inteira).

Fechando a lista de su-
peratrações que passam 
pelo Rio ao longo do ano, o 
som romântico de Michael 
Bublé promete encantar o 
público no dia 28 de outubro, 
às 21h30. O artista traz sua 
turnê de sucesso “An Evening 
With Michael Bublé”, que 
esgotou ingressos em mais 
de 80 cidades nos Estados 
Unidos. Preço: a partir de R$ 
320 (inteira).

São Paulo - Além de também 
receber os artistas anterior-
mente citados, São Paulo 
será palco de grandes atra-
ções ao longo do ano, que 

devem ser lembradas. Nos 
dias 7 e 8 de março, aconte-
ce, no Memorial da América 
Latina, a primeira edição do 
festival GRLS! - que terá uma 
lista de atrações formada 
apenas por mulheres. A can-
tora pop australiana Kylie 
Minogue já foi confirmada. 
Em abril, é a vez de rolar 
mais uma edição do festival 
Lollapalooza Brasil,  que 
acontece no Autódromo de 
Interlagos, e entre sua enor-
me lista de atrações, recebe 
Lana Del Rey e Guns N’ Ro-
ses no dia 3, Travis Scott no 
dia 4 e The Strokes no dia 5.

Trazendo pela primeira 
vez ao Brasil  uma turnê 
oficial, Taylor Swift sobe ao 
palco do Allianz Parque nos 
dias 18 e 19 de julho, para 
apresentar seu novo traba-
lho “Lover”, além de seus 
grandes sucessos.

Yvan Fabing / Divulgação

Da esquerda para a direita, Billie 

Eilish, Harry Styles e Michael Bublé, 

que se apresentam no Rio este ano

Hélène Marie Pambrun / Divulgação Evaan Kheraj / Divulgação

Começa nesta quin-
ta-feira (9) a edição 
especial de verão do 
projeto Encontros Ca-
suais na casa de samba 
Beco do Rato, na Lapa, 
às 20h.

Comandada pelos 
anfitriões Inácio Rios e 
Mosquito, a roda conta 
com as participações 
de sambistas parcei-
ros. Além de canções 
autorais, o repertório 
passeia por Noel Rosa, 
Paulinho da Viola, e 
outros mestres como 
Zé Keti, Nelson Cava-
quinho, Zeca Pagodi-
nho e Arlindo Cruz.

Ent rada s a R $ 20 
(inteira).

Encontro de 
bambas

acontecendo, os Backstreet 
Boys vêm ao Brasil para a 
turnê do seu último álbum, 
“DNA”, e sobem ao palco da 
Arena no dia 13 de março, às 
21h30. Prepare-se para ouvir 
hits clássicos como “I Want It 
That Way” e “Everybody”. Pre-
ço: a partir de R$ 290 (inteira).

O fenômeno do pop atual 
Billie Eilish traz a turnê do seu 
disco de estreia, “When We 
All Fall Asleep, Where Do We 
Go?”, para o País. No Rio, ela e 
seu irmão Finneas O’Connell 
se apresentam na Barra no dia 
31 de maio, às 21h. Preço: a 
partir de R$ 340 (inteira).

Musical sobre Elza Soares volta aos palcos do Rio em curta temporada

Biografia musicada de Elza

Neste sábado (11), o musical 
“Elza” traz a trajetória da 
cantora Elza para o palco do 
Teatro Riachuelo, no Centro 
do Rio, às 21h.

Com texto de Vinícius 
Calderoni e direção de Duda 
Maia, 7 atrizes dividirão a 
missão de interpretar a can-
tora. Com novos arranjos, 
clássicos do repertório da 
cantora, como “Lama”, “O 
Meu Guri”, “A Carne” e “Se 
Acaso Você Chegasse” fazem 
parte do espetáculo.

Elza está no auge de uma 
carreira marcada por revira-
voltas e renascimentos. Seus 
últimos dois discos,”’A Mulher 
do Fim do Mundo” (2015) 
e “Deus é Mulher” (2018), 

fizeram com que a cantora 
conquistasse a crítica interna-
cional e se consolidasse como 
uma das principais vozes da 
mulher negra brasileira. 

O Teatro Riachuelo fica na Rua do Pas-

seio, 38/40 - Centro do Rio. Sábado (11) às 

21h e domingo (12) às 20h. Preço: a partir 

de R$ 70 (inteira). Classificação: 14 anos. 

Telefone: 3554-2934.

Leo Aversa / Divulgação

Premiado 

espetáculo 

“Elza” conta 

história da 

sambista que 

se tornou 

símbolo 

da luta e 

militância 

das mulheres

Novo show 
de Zéu Britto 
O artista multimídia baia-
no Zéu Britto lança nesta 
quinta-feira (9) seu novo 
show, “Zéu Britto Sem 
Concerto”, com partici-
pações especiais a cada 
quinta-feira de janeiro no 
Teatro PetroRio das Artes, 
na Gávea, às 21h.

Ingressos a R$ 70,00 
(inteira) com classificação 
12 anos.

Reprodução

Samba em 
São Gonçalo
Nesta quarta (8), o Grupo 
Astrosamba bota a galera 
para dançar no Lapa SG, 
em São Gonçalo. Apresen-
tando um repertório eclé-
tico, músicos vão além do 
samba e surpreendem. O 
show rola entre 21h e 1h. 
Na Travessa Manoel Bra-
ga, 10, no Centro, SG. R$ 
6,90 (couvert). Telefone: 
2023-1546.

Divulgação

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br
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Os títulos da 
L i b e r t a d o r e s 
e Campeonato 
Brasileiro enche-
ram o torcedor de 
orgulho dentro 

de campo. No entanto, fora 
dele, parece que os dirigentes 
não estão se entendendo. A no-
tícia da demissão do gerente de 
futebol Paulo Pelaipe agitou os 
bastidores rubro-negros.

Paulo Pelaipe estava de 
férias e tinha retorno agenda-
do para terça-feira, quando 
deveria assinar a renovação 
de seu contrato e daria uma 
entrevista junto com o vice de 
futebol Marcos Braz e o diretor 
Bruno Spindel. No entanto, na 
segunda-feira, o dirigente rece-
beu um e-mail do RH do clube 
informando da sua demissão.

Tanto Braz quanto Spindel 
não foram informados da deci-
são, que teria sido tomada pelo 
vice de relações exteriores Luiz 

Eduardo Baptista, conhecido 
como Bap. A divulgação da de-
missão de Pelaipe fez a diretoria 
cancelar a entrevista, que acon-
teceria após a reapresentação 
de parte elenco rubro-negro.

Pelaipe emitiu uma nota de 
despedida do Flamengo nesta 
terça-feira. Nela, ele agradece 
a Marcos Braz, Bruno Spindel 
e o técnico Jorge Jesus, mas 
ignora Bap.

Agora, o Flamengo deve 
viver dias agitados nos bastido-
res, com uma briga por poder 
dentro do futebol rubro-negro.

Confira a nota de Paulo 
Pelaipe na íntegra:

“Depois de uma temporada 
completa no CR Flamengo que-
ro me dirigir ao presidente Ro-
dolfo Landim, ao vice de futebol 
Marcos Braz, ao diretor-execu-
tivo Bruno Spindel, ao técnico 
Jorge Jesus, funcionários e aos 
torcedores para agradecer pela 
oportunidade de retornar ao 

A notícia da demissão de Paulo 
Pelaipe agitou o clima no clube

Bastidores 
do Flamengo 
entram em 
ebulição

Gilvan de Souza/Flamengo

A demissão do gerente de futebol Paulo Pelaipe, enviada via e-mail pelo RH do Flamengo, ferveu o clima interno no clube

o Peru, na decisão da Liberta-
dores, e em Doha no Mundial. 

Levo para sempre os exem-
plos de incentivo e carinho 
que recebi dos profissionais e 
funcionários, com quem tive 
a oportunidade de trabalhar e 
dessa torcida fantástica. Que-
ro fazer um agradecimento 
especial ao Marcos Braz, que 
em dezembro de 2018 me 
convocou para assumir o car-
go no Flamengo e com quem 
tive uma relação de muito 
respeito e profissionalismo.

Sou testemunha da devo-
ção que o Marcos Braz tem 
pelo Flamengo, deixando sua 
vida pessoal e se dedicando 
em tempo integral ao clube 
e asseguro que em momen-
tos delicados suas atitudes 
demonstraram sempre mui-
ta firmeza na condução do 
grupo e do trabalho. Quan-
do sugeri ao Marcos Braz 
a contratação do técnico 
Jorge Jesus, ele confiou na 
minha indicação e isso foi 
determinante para o sucesso 
da vinda do Mister e tudo 
deu muito certo, o trabalho 
desenvolvido pelo treinador 
e os resultados demonstram 
isso. Saio com a certeza de 
ter cumprido meu papel e 
agradeço pela oportunidade. 
Boa sorte ao CR Flamengo!!!

Visitante no Ninho - Novo re-
forço do Flamengo, o atacan-
te Pedro Rocha, ex-Cruzeiro, 
esteve no Ninho do Urubu 
pela primeira vez nesta terça-
feira. O Flamengo divulgou 
nas redes sociais imagens 
do jogador com a camisa do 
Rubro-Negro no Centro de 
Treinamento. O atleta falou 
sobre a chegada ao Rubro-
Negro e aumentou a expecta-
tiva do torcedor flamenguista 
ao afirmar que chegou ao 
time da Gávea para brigar 
por títulos.

clube pela segunda vez. 
Na segunda, para minha 

surpresa, fui comunicado que 
está cancelada a renovação de 
meu contrato, que havia sido 
feita em dezembro, após as 
conquistas da Libertadores 

e do Brasileiro. Na primeira 
passagem, quando assumi 
o cargo sabendo do desafio, 
com sacrifício, foram con-
quistados os títulos da Copa 
do Brasil de 2013 e o Cario-
ca de 2014. Agora em 2019 

foram mais três conquistas: 
o Carioca, o Brasileiro e a Li-
bertadores. Ver o amor dessa 
torcida e sua capacidade de 
empurrar o time me comoveu 
todas as vezes, isso ficou claro 
na enorme torcida que foi até 

Vasco corre atrás de 
volantes no mercado

O Vasco iniciou o 
ano assim como 
terminou 2019: 
com problemas 
f i n a n c e i r o s . 
Mesmo assim, os 
dirigentes cruz-

maltinos buscam reforços no 
mercado e a posição do mo-
mento é a de volante.

Sem poder contar com os 
titulares do último Brasilei-
ro, pois Richard retornou ao 
Corinthians e Guarín teve seu 
contrato de empréstimo en-
cerrado, o técnico Abel Braga 
informou que o elenco precisa 
de reforços para o setor.

Mesmo sem confirmar 
nenhum nome, alguns atletas 
foram ventilados em São Ja-
nuário. Michel, do Grêmio, e 
Sandro, atualmente no Genoa
-ITA, são os principais alvos do 
Vasco neste momento.

A situação de Michel é mais 
complicada, pois o elenco do 
Grêmio também sofre com o 
setor. Já Sandro, que não vem 

atuando no clube italiano, é 
alvo do Internacional, clube 
que o revelou.

A diretoria ainda busca 
manter Guarín no elenco, mas 
o colombiano já informou aos 
dirigentes que só negocia após a 
quitação de todos os atrasados.

O certo é que Abel Braga 
deve começar a pré-temporada 
sem nenhum novo atleta para 
a posição. Os cruzmaltinos se 
reapresentam nesta semana e 
vão realizar a preparação para 
2020 no Rio de Janeiro.

Problemas na CBF - O Vas-
co não cumpriu o acordo de 
pagar uma dívida com o ata-
cante Jorge Henrique de apro-
ximadamente R$ 1 milhão. O 
atleta deixou o clube em 2017 
e atualmente está no Náutico. 
Por conta da pendência, a Câ-
mara Nacional de Resolução 
de Disputas (CNRD), procurada 
pelo atacante, decidiu que o 
Cruz-Maltino está impedido de 
registrar atletas na CBF.

Diego Souza acerta 
rescisão de contrato 

Depois de virar 
uma novela, o 
Botafogo con-
seguiu, enfim, 
a rescisão de 
contrato do ata-

cante Diego Souza. O jogador 
e seu staff se reuniram com os 
dirigentes alvinegros e acerta-
ram a saída amigável.

Diego Souza chegou na 
temporada por empréstimo 
junto ao São Paulo. No final da 
temporada, a diretoria alvinegra 
projetou a saída de Diego Sou-
za, mas foi informada que no 
contrato de empréstimo havia 
uma cláusula de renovação 
automática por mais dois anos.

A partir dai, os dirigentes do 
Botafogo passaram a negociar 
com os representantes de Die-
go Souza uma saída amigável 
por conta das dificuldades 
financeiras do clube. Somente 
nesta terça-feira, as duas partes 

chegaram a um acordo.
Com a saída de Diego Sou-

za, o Botafogo irá economizar 
com o salário que o jogador 
recebia, considerado além 
do limite proposto pela atual 
diretoria. Assim, os alvinegros 
dão mais um passo para deixar 
as contas em dia antes do clu-
be virar empresa.

O elenco do Botafogo vol-
ta aos treinos nesta semana, 
quando vão realizar a pré-tem-
porada em Domingos Venân-
cio, no Espírito Santo.

Ralff Abreu 
salta no 
ranking do 
Beach Tennis
Ralff Abreu, niteroiense, ex-top 
10 mundial, deu salto em novo 
ranking divulgado pela Federa-
ção Internacional de Tênis, que 
organiza o circuito mundial de 
Beach Tennis.

Ralff somou os pontos pelo 
vice-campeonato de Garo-
paba (SC) no último dia 23, 
subindo do 51º ao 38º lugar no 
último ranking de 2019, e na 
segunda-feira, dia 6 de janeiro, 
somou pontos das quartas de 
final do torneio de Plattenberg 
Bay, na África do Sul, ao lado 
do russo Ivan Syrov, alcançan-
do o 32º lugar.

Ralff comemorou o fim de 
ano e descreveu a temporada: 
“Foi um final de ano muito bom 
com o resultado sensacional da 
final em Garopaba vencendo a 
dupla com o número 1 do mun-
do (Alessandro Calbucci) na 
semifinal e um bom resultado 
na África do Sul. A temporada 
não começou muito bem, tive-
mos mudança de pontuação no 
ranking, esperei a recuperação 
de lesão sofrida ano passado 
pelo meu parceiro antigo, Diogo 
Carneiro, mas ele acabou não se 
recuperando 100% e acabamos 
não tendo bons resultados. Caí 
para meu pior ranking fora do 
top 50 e tive que fazer uma 
transição de parceiro para jogar 
com o João Lauro Carneiro, que 
foi uma aposta, um menino 
jovem, que mostrou enorme 
evolução e culminamos fechan-
do com grandes resultados e fe-
chei dentro da meta prevista no 
segundo semestre”, disse Ralff.

O atleta inicia sua pré-tem-
porada a partir desta quar-
ta-feira, dia 8 de janeiro, em 
Niterói, no bairro de Icaraí, e na 
Arena BT em Copacabana, no 
Rio de Janeiro. Ele começará a 
nova temporada em fevereiro 
em uma série de torneios que 
serão realizados em Santos 
(SP), incluindo o BT 400 com 
premiação de US$ 35 mil.

“A meta é solidificar minha 
dupla com o João Lauro, somar 
bons resultados e no primeiro 
semestre deste ano voltar ao top 
20 e ir além disso para o final do 
ano”. comentou.

Divulgação/Talleres

O Tricolor teria feito uma proposta de R$ 11 milhões por parte dos direitos do jogador argentino Andrés Cubas

Tricolor ainda não anunciou nenhum nome para a próxima temporada

Fluminense mira reforços 
estrangeiros para 2020

O Fluminense 
segue em bus-
ca de reforços 
e passou a mi-
rar em jogado-
res estrangei-

ros para esta temporada. 
De acordo com a imprensa 
argentina, os tricolores fi-
zeram uma proposta pelo 
volante Andrés Cubas, atual-
mente no Talleres-ARG.

Os cariocas teriam feito 
uma proposta de R$ 11 mi-
lhões por parte dos direitos 
do jogador. No entanto, o 
Fluminense tem a concor-
rência de Boca Juniors e Ri-
ver Plate, que também fize-
ram propostas pelo volante.

Outro jogador sondado 
pelo Fluminense é o ata-
cante Kevin Quevedo, que 
estava no Alianza-PER. O 
atleta está livre no mercado 
após o fim do contrato com 
o clube peruano e pode vir 
para suprir a saída de Yony 
González.

Além deles, os tricolo-
res buscaram informações 
sobre Federico Martínez e 
Ignacio Ramirez, do Liver-
pool-URU, além do Michael 

Rangel, do América de Cali-
COL. No entanto, em todos 
estes casos a negociação 
não prosseguiu pelos altos 
valores envolvidos.

Outros reforços que po-
dem estar a caminho do 
Fluminense podem sair da 
Toca da Raposa. 

O lateral-esquerdo Egí-
dio e o volante Henrique 
estão de saída do Cruzeiro e 
interessam ao Tricolor. For-
mado nas divisões de base 
do Flamengo, Egídio chegou 
ao Cruzeiro em 2013 e fez 
parte da equipe bicampeã 
brasileira em 2013 e 2014. 
Em 2015, teve uma breve 
passagem pelo FC Dnipro, 
da Ucrânia, antes de se jun-
tar ao Palmeiras. Em 2018 

retornou ao Cruzeiro.
Já o volante Henrique 

iniciou a carreira no Lon-
drina e depois atuou pelo 
Figueirense e Jubilo Iwata, 
do Japão, antes de chegar à 
Toca da Raposa em 2008. Ele 
tem passagem pelo Santos 
em 2011 e 2012 e retornou ao 
Cruzeiro em 2013. Nas duas 
passagens pelo clube somou 
515 jogos com a camisa ce-
leste, e marcou 26 gols.

O presidente Mário Bit-
tencourt afirmou  na última 
segunda-feira (06) que espe-
ra fechar cinco ou seis con-
tratações nos próximos dias.

“Temos ci nco a seis 
contratações já bem en-
caminhadas. Mas tenho 
uma filosofia de falar em 
jogador só quando assinar 
contrato, porque pode ha-
ver reviravolta. Eles preci-
sam fazer exames ainda, 
estavam de férias.”disse

O elenco do Fluminen-
se volta aos treinos nesta 
semana e vai realizar a 
pré-temporada, sob o co-
mando do técnico Odair 
Hellmann, no Rio de Janei-
ro, no ct do clube.

Ex-cruzeirenses 
Egídio e 
o volante 
Henrique podem 
ter como destino 
as Laranjeiras 

Jogador marcou 
nove gols 
durante sua 
passagem pelo 
time de General 
Severiano


